



El Pleno del Consell de Formentera ha apoyado, con los votos a favor del equipo de gobierno de Gent per Formentera (GxF) y PSOE y la abstención del grupo de la oposición Sa Unió, a la propuesta de aprobación inicial de la modificación puntual número 6 del Plan Territorial Insular, referente a la zona de Es Ca Marí. Esta modificación tiene por objeto que el Consell de Formentera consiga un terreno de uso público donde instalar el bombeo de aguas residuales para dotar de red de saneamiento a este núcleo urbano. "Esta modificación responde a una necesidad de interés público", según ha explicado el conseller de Territorio, Rafael González, quien ha añadido que "a este terreno, cercano al mar, se le podrán dar también otros usos con nuevos equipamientos o servicios que decida llevar adelante la institución insular, en consenso con la Asociación de Vecinos de Es Ca Marí.

ACAF-Ràdio Illa

El Pleno ha apoyado por parte de todos los grupos la propuesta de aprobación de las bases reguladoras para la acción concertada con ACAF. Esta acción concertada, que este año ha aumentado, está dotada con 60.000 € y se otorga a ACAF, que gestiona la radio pública de Formentera, Ràdio Illa. La dotación se otorga para la producción de los contenidos de la emisora insular de radiodifusión, de cara a la prestación del servicio público de comunicación audiovisual en el ámbito de Formentera. La consellera de Educación y Cultura ha felicitado a ACAF y a los profesionales de Ràdio Illa por "hacer de la radio insular una herramienta fundamental de comunicación pública y social, independiente, y ofrecer unos contenidos de calidad y de interés por el hecho de ser una radio de proximidad".

Tarifas de taxis

El Pleno ha aprobado por unanimidad la actualización de las tarifas de los taxis de Formentera para este 2022. Según ha explicado el conseller de Movilidad, Rafael González, la actualización se realiza a petición de la Asociación de Taxis de Formentera, la última se hizo en 2019. La subida de las tarifas aprobada es del 6,5 % y se remitirá al Govern balear, la administración competente que decide finalmente si la subida se hace efectiva. El conseller ha destacado que el estudio que justifica esta petición se realizó en enero, antes de la crisis de carburantes actual, "por lo que no tiene en cuenta la situación generada por la crisis actual".

Regulación acceso a Es Cap de Barbaria

También dentro del orden del día, ha recibido el apoyo del equipo de GxF-PSOE y la abstención de Sa Unió la propuesta de acuerdo para regular el acceso a Sa Tanca d'Allà Dins para este 2022. Por sexta temporada, se volverá a regular el acceso a esta zona de los vehículos a motor. La regulación se hará en las mismas fechas de 2019, año prepandemia, del 15 de mayo al 15 de octubre de 2022.

El conseller de Movilidad ha explicado que esta medida destaca "por su efectividad y sencillez, mediante la que se promueve la movilidad sostenible que el Consell defiende, a la vez que protege el territorio". Un hecho que lo demuestra, según Rafael González, es el incremento de visitas que ha habido si comparamos los datos de 2021 con los de 2019. "Se ha incrementado la afluencia de peatones y ciclistas en un 62 % ha hecho sin tener problemas de saturación, ni de aglomeraciones, ni de agresiones al entorno natural", ha destacado el conseller. Cabe recordar que antes de la valla hay un aparcamiento con capacidad para sesenta coches y cien motocicletas. Asimismo, se permite el acceso a personas con movilidad reducida.

Otras proposiciones

Por otra parte, también se ha aprobado por unanimidad el inicio del procedimiento para la extinción del consorcio Centre Balears Europa y para la creación sucesiva de una nueva fundación del sector público instrumental autonómico. En este sentido, el conseller de Economía y Hacienda, Bartomeu Escandell, ha valorado que "esta nueva figura jurídica que adoptará el Centre Balears Europa permitirá una gestión más ágil de los fondos europeos y una mejor acción exterior de la comunidad autónoma dentro de la Unión Europea".

Asimismo, se ha apoyado, por parte de todos los grupos, una proposición de Sa Unió modificada en la Comisión Informativa para instar al Consell de Formentera a renovar de forma automática la bonificación anual para estacionar gratuitamente en la isla de Formentera a los usuarios residentes que no hayan modificado su autorización inicial. Se ha acordado aplicar este cambio a partir de 2023.

Apoyo a las medidas de diálogo social para hacer frente al impacto de la guerra en Ucrania

Por otra parte, el Pleno ha aprobado, con el apoyo de GxF y PSOE y el voto en contra de Sa Unió, una propuesta transaccionada presentada por el equipo de gobierno de apoyo a las medidas de diálogo social presentadas dentro del Pacto de Reactivación de las Islas Baleares para hacer frente al impacto económico y social generado por la guerra en Ucrania. En la propuesta, se solicita a las instituciones implicadas la implementación de estas setenta medidas aprobadas y su puesta en marcha "con la mayor celeridad posible". El conseller de Bienestar Social, Rafael Ramírez, ha recordado que, en cuanto al impacto económico por la escalada del coste energético en Formentera, "la situación puede ser aún más grave debido a la triple insularidad y por la necesidad del transporte de todas las materias primas en la isla por el canal marítimo". Por ello, ha defendido "poner en marcha todas las medidas de contingencia necesarias hasta la finalización de los efectos de la crisis producida por la guerra de Putin".

Finalmente, se ha aprobado por unanimidad una proposición de la oposición, modificada en la Comisión Informativa, para instar al Consell de Formentera a estudiar y reorganizar la Biblioteca Marià Villangómez, para ampliar su servicio los viernes por la tarde y los sábados por la mañana lo antes posible y, así, dar respuesta a esta demanda social.

Comparecencia de Raquel Guasch

La consellera de Patrimonio, Política Lingüística y Formación, Raquel Guasch, ha comparecido hoy para hacer un repaso de su labor durante el último año en las áreas de su Conselleria. En primer lugar, Guasch ha hecho "un agradecimiento y reconocimiento al trabajo, al compromiso y a la dedicación de los técnicos y administrativos" de las áreas que gestiona. Guasch ha destacado que "el mantenimiento y la valoración de este patrimonio, material e inmaterial, representan la visión de futuro de un pueblo, un pueblo que pretende mantenerse en esencia en lo que es, sin dejar de trabajar en el suyo progreso, basado en la sostenibilidad y en el equilibrio".

La consellera ha detallado los avances y el impulso que se está llevando a cabo en la promoción y divulgación del patrimonio subacuático, marítimo y terrestre, la investigación, la protección y el mantenimiento, en el patrimonio documental y en la memoria histórica.

Respecto al área de Política Lingüística, la consellera ha destacado que "se ha dimensionado y dotado del personal necesario para realizar acciones decididas a favor de la normalización lingüística, algo que supone un salto cualitativo porque, ahora, la acción docente y el resto está más equilibrado".

Declaración institucional de apoyo al pueblo ucraniano

Por último, por unanimidad, el Pleno del Consell ha condenado "enérgicamente la agresión de Rusia contra Ucrania, rechazando totalmente la invasión de las fuerzas militares rusas, al tiempo que exige su retirada inmediata".

*25 de marzo de 2022
Área de Comunicación
Consell de Formentera*